
Grusswort der VIOZ zum Empfang der Imame durch Stadtpräsidentin Corine Mauch

Sehr geehrte Frau Stadtpräsidentin Mauch,
Sehr geehrter Herr Stadtrat Lauber,
Sehr geehrter Herr Meier,
Sehr geehrte Vertreterinnen der Stadtverwaltung,
Sehr geehrten Imame und Vertreterinnen und Vertreter der islamischen Organisationen,

Im Namen der VIOZ möchte ich Sie herzlich begrüssen und Ihnen Frau Mauch für diesen Empfang herzlich danken.

Der wichtigste Monat des Jahres für die Muslime, der 9. Monat Ramadan im Islamischen Kalender ist schon wieder vorbei. Als muslimische Minderheit von Zürich durften wir wieder in diesem Monat viele schöne Ereignisse erleben. Eines davon war die Teilnahme vom Herrn Stadtrat Lauber und seiner Frau sowie vom Herrn Meier am Fastenbrechen-Abendessen, am Iftar vom 23. August in den Räumlichkeiten der Gemeinschaft der Kosovo Bosniaken.

Die Teilnahmen an den Iftar-Abendessen und diesen traditionellen Empfang der Stadt Zürich zum Anlass des Fastenmonats Ramadan schätzen wir sehr. Die regelmässigen Begegnungen der Zürcher Stadt-Exekutive mit den Vertretern der muslimischen Bevölkerung setzt immer wieder auch ein starkes Zeichen für die Integration, auch ausserhalb der Grenzen der Stadt Zürich. Wir ermutigen die islamischen Organisationen in den anderen Gemeinden und Städten zu den ähnlichen Begegnungen, und dies mit Erfolg.

Nur ein Beispiel möchte ich hier erwähnen: Am 1. September nahm fast der gesamte Stadtrat von Winterthur, 5 von 7 Stadträtinnen und Stadträten, inklusive Herr Stadtpräsident Wohlwend zum ersten Mal an einem Fastenbrechen-Abendessen teil. Die Begegnung und der Gedankenaustausch waren sehr fruchtbar. Die islamischen Organisationen und die Imame von Winterthur sind am 6. Oktober zu einem Empfang des Stadtpräsidenten eingeladen. Sie sehen, die in der Stadt Zürich initiierte Begegnung macht „Schule“, aber nicht nur im Kanton Zürich, sondern auch in den anderen Kantonen.

Wir Muslime freuen uns auf die Begegnung und auf die gute Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung und sind überzeugt, dass die Methode des Dialogs der richtige Weg ist, um Probleme vorzubeugen, und diese zu lösen, wenn sie doch entstanden sind. Im Namen der Musliminnen und Muslime möchte ich mich bei Ihnen für Ihre Gastfreundschaft sehr herzlich bedanken.

Hasan Taner Hatipoglu
VIOZ-Präsident

Zürich, 15.09.2010